
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 15 de Diciembre de 2009, siendo las 
15:30 hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida  por  el  Alcalde  Sr.  MIGUEL  BECKER  ALVEAR, con  la 
presencia del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON
SR. PEDRO DURAN S.   
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL M.                             
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA  PUBLICA  JARDIN  INFANTIL  Y  SALA  CUNA 
     “CRECER JUGANDO”
7.- VARIOS 

1.- ACTA ANTERIOR
Se  aprueba  Acta  de  Sesión  Ordinaria  del  1º  de 

Diciembre  y  Extraordinaria  del  10  de  Diciembre  2009,  sin 
observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA
El Secretario Municipal da lectura a carta suscrita por 

3 Comités de Vivienda, que solicitan se considere en el Presupuesto 



Municipal  2010  el  compromiso  de  aporte  municipal  por  M$ 
150.000.000.- para el proyecto El Portal San Francisco.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
             El  Sr.  ALCALDE  da  cuenta  de  las  siguientes 
actividades realizadas durante el 1º  al 14 Diciembre:

• Inauguración Consultorio de Labranza
• Inauguración del comedor Liceo Pedro Aguirre Cerda
• Inauguración Laboratorio de Inglés Liceo Gabriela Mistral
• Cena de Navidad con alumnas del Internado Andrés Bello
• Capacitación de “Planificación Estratégica” en Trailanqui
• Licenciatura alumnos 4º medio Escuela Armando Dufey
• Cena celebración Día de la Secretaria
• Premiación de la Asociación Carlos Schneberger
• Actividad  recreativa  con  Dirigentes  Deportivos  que  viajaron  a 

Santiago
• Despedida a trabajadores municipales que viajaron en Tren de 

La Araucanía
• Cierre  del  Proyecto  “Comunícate  en  Buena”  en  Gimnasio 

Amanecer
• I Feria Del Trabajo organizada por la Omil, en Sala de Auditorio 

Universidad Mayor
• Almuerzo con Adultos Mayores en Gimnasio Municipal
• Inauguración Plaza Pichicautín, lugar Avda. Los Poetas
• Visita a terreno obras Cancha El Bajo
• Firma  de  convenio  de  colaboración  con  BancoEstado,  que 

beneficia a microempresarios
• Lanzamiento "Navidad Segura" (asistentes municipales). Lugar: 

Plaza Aníbal Pinto esquina Varas con Bulnes
• Inauguración Feria del Juguete

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay

5.- MATERIAS NUEVAS
COMISION FINANZAS 

 Hoy Martes 15  de  Diciembre  de  2009,   siendo  las
11:05  hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los Concejales Sres. Juan Aceitón, Pedro Duran, Sergio Zúñiga, que la 
preside en calidad de Subrogante.

Participan de la reunión el Administrador Municipal, 
don  Sergio  Nuñez;  el  Director  de  Adm.  y  Finanzas,  don  Rolando 
Saavedra;  el  Director  Jurídico,  don  Cristian  Ríos,  el   Asesor  de 
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Presupuesto,  don Fernando Bustos,  y  los funcionarios de Rentas y 
Patentes, Sra. Patricia Jiménez y de Administración, don Carlos Millar. 

          La reunión de trabajo tuvo por finalidad analizar las 
siguientes materias:

I.- SOLICITUDES DE PATENTES DE ALCOHOLES
Hace  la  presentación  la  funcionaria  de  Rentas  y 

Patentes, Sra. Patricia Jiménez.

1.- Renovación de Patente de Alcohol
a) 01 Patente de Alcoholes que no cumplía con la Dirección de Obras 
Municipales y que ahora cumple:

Nº ROL RUT NOMBRE DIRECCION ACTIVIDAD
1 4-1665 13.516.261-2 MARITZA  SUSANA 

PEREIRA RAMOS
CORNELIO 
SAAVEDRA Nº 115

MINIMERCADO

Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

2.- Solicitudes Patentes Nuevas
- Fichas Nº 72 y 73, de fecha 09.12.2009, solicitud de autorización 

de  funcionamiento  de  Restaurante  Diurno  y  Nocturno, 
presentada por la  SOCIEDAD CABELLA Y GACITUA LTDA., 
con domicilio comercial propuesto en Hochstetter Nº 1019.

                   El Informe de Seguridad Ciudadana, manifiesta que 
de acuerdo a los antecedentes no visualiza inconvenientes para que 
se autorice la Patente solicitada.

        Además,  el  Concejo  Municipal  otorgó  su  pre-
aprobación con fecha 07 de Julio 2009.

Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

- Ficha Nº 35, solicitud de Pre-aprobación presentada por el Sr. 
PEDRO  VLADIMIR  REYES  YAÑEZ,  solicitando  Patente  de 
Minimercado,  acogiéndose  a  Microempresa  Familiar,  con 
domicilio comercial propuesto en calle Barros Arana Nº 080.

            
                 El Informe de Seguridad Ciudadana,  manifiesta que 
el  entorno  más  cercano  no  manifiesta  inconvenientes  para  que  se 
autorice el otorgamiento de patente de Minimercado.  
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  El local cumple con los requisitos del art. 8 y 14 de la 
Ley  de  Alcoholes,  referido  a  distancias  e  independencia  de  casa-
habitación.

Con  la  sugerencia  del  Concejal  Sr.  DURAN  se 
acuerda resolver en Sala.

Se  somete  a  votación,  que  arroja  el  siguiente 
resultado:

A FAVOR EN CONTRA
CONCEJAL SR. ABDALA CONCEJAL SR. DURAN
CONCEJAL SR. ACEITON SR. PDTE. DEL CONCEJO
CONCEJAL SR. VIDAL
CONCEJALA SRTA. TUMA
CONCEJAL SR. SALINAS
CONCEJALA SRA. SEPULVEDA
CONCEJAL SR. ZUÑIGA

En consecuencia se aprueba mayoritariamente.

- Ficha Nº 70 y 71, de fecha 07.12.2009, solicitud de Traslado de 
patente de Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por el Sr. 
JORGE  ANDRES  COVILI  ROA,  con  domicilio  comercial 
propuesto en Av. Alemania Nº 0680.

              Cuenta  con  informe  favorable  de  la  Dirección  de 
Obras y además dispone de 5 estacionamientos.
              El informe de Seguridad Ciudadana, manifiesta que 
de acuerdo a los antecedentes obtenidos en terreno, esta oficina no 
visualiza  ningún  inconveniente  para  que  se  autorice  la  Patente 
solicitada.

Por  otra  parte,  la  solicitud  fue  pre-aprobada por  el 
Concejo Municipal con fecha 1º de Agosto 2009.
            Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

      Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

- Ficha  Nº  69,  de  fecha  07.12.2009,  solicitud  de  Traslado  de 
Patente de Clubes, presentada por  CENTRO ESPAÑOL CLUB 
SOCIAL, desde calle Bulnes Nº 483 en calle Reyes Católicos Nº 
01541.
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              La Junta de Vecinos 5 de Abril, donde informa que 
han llegado al acuerdo que le sea otorgado el derecho a patente, ya 
que no presenta mayor problema al sector y que se encuentra en un 
lugar  sin  viviendas.   Vecinos  de  la  cuadra  no  manifiestan 
inconvenientes en que se autorice  la patente al local.

           Además, tiene informe favorable de Carabineros de 
acuerdo a la exigencia para los Clubes o Círculos Sociales.

           Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

      Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

- Ficha Nº 74, de fecha 09.12.2009, solicitud de autorización de 
funcionamiento de Restaurante Diurno y Nocturno,  presentada 
por  la  Sra.  MARIA  ISABEL  FERNANDEZ  POBLETE,  con 
domicilio  comercial  propuesto  en  calle  1  Norte,  Labranza, 
acogiéndose a Microempresa Familiar.

                El informe de Seguridad Ciudadana,  manifiesta que 
el  entorno  más  cercano  no  presenta  inconvenientes  para  que  se 
autorice  el  otorgamiento  de  la  Patente  de  Restaurante  Diurno  y 
Nocturno.

Cuenta  con  informe  favorable  de  la  Dirección  de 
Obras..  Por último el Concejo Municipal pre-aprobó la solicitud con 
fecha 15 de Septiembre 2009.

 Con  la  sugerencia  del  Concejal  Sr.  DURAN  se 
acuerda resolver en Sala.

Se  somete  la  propuesta  a  votación,  que  arrojó  el 
siguiente resultado:

A FAVOR EN CONTRA
CONCEJAL SR. ABDALA CONCEJAL SR. VIDAL
CONCEJAL SR. ACEITON CONCEJAL SR. DURAN
CONCEJALA SRTA. TUMA SR. PDTE. DEL CONCEJO
CONCEJAL SR. SALINAS
CONCEJAL SRA. SEPULVEDA
CONCEJAL SR. ZUÑIGA

En consecuencia se aprueba la solicitud.
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- Fichas Nº 67 y 68, de fecha 07.12.2009, solicitud de autorización 
de  funcionamiento  de  Restaurante  Diurno  y  Nocturno, 
presentada  por  CENTRO  ESPAÑOL  CLUB  SOCIAL,  con 
domicilio  comercial  propuesto  en  calle  Reyes  Católicos  Nº 
01541.

           Cuenta con informe positivo de la Junta de Vecinos 
Nº 5 de Abril, Seguridad Ciudadana, y Dirección de Obras y el local 
tiene Permiso de Edificación y Recepción Definitiva.

              Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

         Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

- Fichas Nºs 37 y 38 de Pre-aprobación con los antecedentes del 
Sr. DANIEL BERATTO SOTO, quien esta solicitando otorgación 
de Patente de Cabaret y Salón de Baile en calle Manuel Bulnes 
Nº 864.

La Junta de Vecinos “Carrera” no informó dentro del 
plazo legal,  según señala  la  Dideco,  pero  el  Informe de Seguridad 
Ciudadana  señala  que  el  entorno  más  cercano  no  presenta 
inconvenientes y en conversación con vecinos y administradores de 
oficinas  y  locales  comerciales  del  sector,  manifestaron  no  tener 
tampoco inconvenientes con un local de estas características.
           Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

- Ficha Nº 76, de 09.12.2009, solicitud de autorización de Traslado 
de Patente de Depósito de Bebidas Alcohólicas, presentada por 
don  MARIO  ESPINOZA  SILVA,  con  domicilio  comercial 
propuesto en calle 1 Norte Nº 0990.

              La Junta de Vecinos Nº 25 no dio respuesta en el 
plazo legal al informe solicitado oportunamente respecto de la opinión 
sobre esta solicitud, sin embargo el Informe de Seguridad Ciudadana 
señala  que el  entorno  mas cercano se  manifiesta  disconforme con 
esta solicitud, por cuanto existen 4 locales de alcoholes en el sector, 
se indica también que varios informes de Carabineros dan constancia 
de irregularidades en que se ha visto implicado, por ello se sugiere 
evaluar los antecedentes anteriores antes de resolver.
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        Analizado  los  antecedentes  se  acuerda  pasarla  a 
Informe de la Comisión Especial.

Se  agrega  que  la  Comisión  la  constituirán  los 
Concejales Sres. Abdala y Duran.

Sometida  a  consideración  del  Concejo  se  aprueba 
pasarla a la Comisión Especial.

- Ficha Nº 36 de Pre-aprobación solicitado por SOC. RINO LTDA.,
    quien   esta   solicitando   traslado   de  Patente  de  Depósito  de 
    Bebidas  Alcohólicas  que se  encuentra  sin  funcionamiento   en 
    calle Av. Caupolican Nº 0432.

Existe  informe negativo  de la  Junta  de Vecinos Mi 
Casa porque existen otros 3 locales de Alcoholes en el sector, con un 
alto porcentaje de consumo de alcohol en la vía pública por jóvenes, 
con un constante aumento de la delincuencia, reiterando que el sector 
es residencial con un gran porcentaje de adultos mayores.

En  el  análisis  de  esta  solicitud  se  presentan  las 
siguientes observaciones:

El Concejal Sr. ZUÑIGA señala haber visitado el lugar 
por otra actividad profesional,  verificando que se trata de un sector 
muy residencial, existiendo otra patente de alcoholes en la cuadra, por 
lo que señala rechazar esta solicitud.

El  Concejal  Sr.  ACEITON  estima  que  la  solicitud 
debiera pasar a informe de la Comisión Especial.

Por su parte el Concejal Sr. DURAN opina que si hay 
argumentos claros de rechazo de la Junta de Vecinos y de los propios 
vecinos del entorno, bastarían para tomar una determinación y no ir a 
Comisión Especial.

En consecuencia se acuerda resolver  esta solicitud 
en Sala.

Los Concejales Sres. DURAN y ZUÑIGA reiteran los 
fundamentos expresados en Comisión.

Sometida la propuesta se aprueba mayoritariamente 
pasarla también a Comisión Especial.

- Patente Pendiente: 
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En sesión de fecha 01.12.2009 se acordó solicitar un 
Informe sobre posibilidad de aumentar el número de estacionamientos 
para la siguiente solicitud de Patente:

• Ficha Nº 34, solicitud de Pre-aprobación, presentada por el Sr. 
ROMAN DELGADO RIFFO, quien solicita Cambio de Destino de 
propiedad ubicada en calle Thiers Nº 801, con el fin de instalar 
un Restaurante Diurno y Nocturno.

Se  informa  en  esta  oportunidad  que  en 
conversaciones con el contribuyente se logro el compromiso de dotar 
de  11  estacionamientos  para  el  lugar,  superando  notablemente  el 
problema por el cual se había pospuesto esta solicitud.

Habiéndose  superado  el  problema  de 
estacionamientos,  esta  Comisión  propone,  en  consecuencia,  pre-
aprobar la solicitud de Cambio de Destino señalada precedentemente.

Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad.

II.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS
Hace  la  presentación  el  funcionario  de 

Administración, don Carlos Millar.

PROPUESTA  Nº  14,  de  Salud,  por  M$  572.-,  destinada  a 
suplementar la cuenta de Gastos en el Presupuesto del área de Salud 
2010, ítem “vehículos”, por un monto adicional referido a mayor valor 
de adjudicación  en licitación de Ambulancia  Básica  SAMU, para  el 
Servicio de Urgencia del Consultorio de Labranza.

El detalle de la Modificación es el siguiente:

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 14/2009
PRESUPUESTO SALUD

EN PRESUPUESTO DE GASTOS 
(M$)   572 572
C.  AUMENTO 572  

29  
ADQUISICION ACTIVOS NO 
FINANCIEROS 572  

29.03  VEHICULOS   
D.  DISMINUCION  572
21.  GASTOS EN PERSONAL   
21.01.001 999 OTRAS ASIGNACIONES  572

  
VARIACION NETA DE 
GASTOS 0 0
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          Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

                             Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad.

III.- ADJUDICACION PROPUESTA ADQUISICION MEDICAMENTOS
El  Municipio  llamo  a  Propuesta  Pública  para  la 

Adquisición de Medicamentos,  Insumos Quirúrgicos y dentales para 
Centros de Salud de la Municipalidad de Temuco, presentándose 20 
oferentes,  de  los  cuales  las  Empresas  Madegom  y  Novofarma, 
quedaron  sin  adjudicar  por  quedar  con  porcentajes  inferiores  a  la 
evaluación técnica y económica.

Los criterios de evaluación fueron un 50% a la oferta 
económica y un 50% a la oferta técnica.

Efectuado  el  Estudio  por  la  Comisión  Evaluadora, 
propuso  al  Sr.  Alcalde,  quien  la  hace  suya  y  propone  al  Concejo 
adjudicar la referida propuesta a los siguientes 18 oferentes, por los 
valores que se indican:

Oferente RUT
Valor Total Adjudicado

IVA Incluido
Laboratorio Andrómaco 92.448.000-9 219.426.956
Laboratorio Chile 77.596.940-7 115.653.149
Chemopharma 96.026.000-7 10.710.000
Recalcine 91.637.000-8 9.063.516
Silesia 91.871.000-0 6.725.880
Interpharma 99.543.190-4 5.140.800
Sanitas 90.073.000-4 14.422.800
Novofarma Bago 96.945.670-2 6.426.000
Nipro medical 59.077.290-9 60.400.912
Socofar 91.575.000-1 19.182.324
Trema Dental 76.128.840-7 18.951.416
Clant Dent 77.371.920-9 12.913.518
M-Dent 85.025.400-1 9.104.928
Maver 92.121.000-0 1.862.112
Mayordent 76.271.360-8 10.404.094
Dental Laval 79.595.850-9 16.500.326
Surdent 86.316.500-8 8.205.716
Dentaid 96.718.630-9 11.425.429
Total a  adjudicar 556.519.0
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Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

IV.- CIERRE EJERCICIO PRESUPUESTARIO 2009
                           La Contraloría General de la República, imparte 
instrucciones sobre el cierre anual del ejercicio presupuestario al 31 de 
diciembre  de  cada  año,  de  todas  las  cuentas  presupuestarias 
mediante  el  reconocimiento  e  incorporación  al  presupuesto,  de  la 
totalidad de los ingresos girados y no percibidos; como así también, la 
redistribución de ellos,  entre cuentas de ingresos y/o  gastos según 
corresponda;  lo  cual  implica  necesariamente,  hacer  modificaciones 
presupuestarias al 31 de diciembre de cada año.
                           A fin de dar cumplimiento con las instrucciones antes 
citadas, se solicita la autorización necesaria para efectuar durante el 
mes de diciembre, modificaciones en el Presupuesto Municipal y de 
los  Servicios  Incorporados  vigentes  para  el  año  2009,  por  ajustes 
presupuestarios en las cuentas de Ingresos y de Gastos.

                            Esta autorización no contempla aumentos del 
Presupuesto  en  el  ítem  de  Gastos  en  Personal,  a  excepción  de 
aquellos indispensables y que se originen producto de la aplicación de 
la Ley Nº 20.403 de fecha 23.11.2009 y publicada el 30.11.2009 que 
“reajusta  en  un  4,5  % las  Remuneraciones  a  Trabajadores  del 
Sector Público y Municipal”; y que además, concede aguinaldos y 
otros beneficios de carácter pecuniario ocasionales, a contar del 01 de 
Diciembre de 2009.

        Además de los gastos en personal se hace necesario 
efectuar  modificaciones  para  financiar  los  mayores  costos  de  los 
combustibles, consumos básicos y de los contratos que mantiene el 
municipio con terceros expresados en UF.

Por  tratarse  de  una  exigencia  de  orden 
presupuestario, no hay observaciones, proponiéndose su aprobación 
formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

V.- VALORES PISCINA
Hace la presentación el Administrador Municipal, don 

Sergio Nuñez.
La Administración propone mantener los valores de la 

Temporada anterior de la Piscina Municipal, para la Temporada 2009 y 
2010, esto es: 
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- NIÑOS $ 1.500
- ADULTOS $ 2.500.-
- ADULTO MAYOR $ 1.500.-

        Analizada  en  Comisión  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

VI.- VARIOS

PROYECTO EDIFICIO MUNICIPAL
Solo  como  información  el  Administrador  Municipal, 

don Sergio Nuñez expresa que la Administración tomo la decisión de 
suspender  este  proyecto  que  se  iba  a  ejecutar  frente  a  la  Plaza 
Recabarrren y estudiar su reorientación en la Isla Cautin.

Para  ello  se  deberán  hacer  las  gestiones  de  la 
liquidación  y  prepago  del  empréstito  bancario,  esperando  hacerlo 
dentro  del  presente  período  presupuestario.   Para  cancelar  una 
diferencia  de valores se estudia proponer  la  utilización de recursos 
destinados al proyecto deportivo de Labranza, con el compromiso de 
devolverlos con el Presupuesto 2010.

En todo caso se reitera que todos los antecedentes 
de este tema y la resolución del mismo, se presentarán formalmente al 
Concejo Municipal en una próxima sesión.

SUBVENCION DEPORTE
El  Concejal  Sr.  ACEITON  propone  a  la 

Administración  estudiar  la  provisión  de  un  fondo  especial  para 
subvenciones destinadas a la participación de Clubes que deban ir a 
competir  finales  deportivas  fuera  de  la  Comuna.   La  propuesta  es 
compartida por los Concejales presentes.

El Concejal Sr. ACEITON reitera su propuesta para 
que sea considerada por la Administración. 
            Sobre  el  punto,  el  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  señala 
recoger  la  sugerencia  planteada  en  Comisión  por  el  Administrador 
Municipal y el Concejal Sr. Vidal en orden a que la materia sea tratada 
a través de la Corporación de Deportes cuando esté operativo

El  Concejal  Sr.  VIDAL  agrega  que  anteriormente 
estas subvenciones se hacían a través del Consejo Local de Deportes 

11



y  muchas  veces  no  solo  están  destinados  para  el  traslado,  sino 
implementación o alimentación de los deportistas.

Señala tener una solicitud del Club de Viejos Tercios 
de Empresa Rosen, pero plantea la conveniencia que el mecanismo 
que se busque sea a contar del mes de Enero porque la mayoría de 
los  eventos  son  en  el  verano  y  no  esperan  que  se  constituya  la 
Corporación Deportiva.

El Sr. Nuñez estima que no es necesario esperar la 
puesta en marcha, sino crear un Programa Especial y financiarlo para 
estos efectos y que esté operativo en la época que se señaló.

La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que siempre 
el  Municipio  ha  apoyado  al  deporte  a  través  de  Subvenciones  a 
aumentando el presupuesto de la Unidad de Deportes para una línea 
en este sentido.

Sugiere  conversar  el  tema  en  una  reunión  de 
Comisión para que cada Concejal opine sobre el tema.

El  Sr.  Nuñez  señala  que  la  Administración 
presentaría una propuesta para estudio y análisis en Comisión.

RECLAMO
El  Concejal  Sr.  ACEITON  señala  que  el  Viernes 

recién pasado se realizo una Ceremonia de Premiación Deportiva en 
la Sede del Sindicato de Garzones, con la asistencia de Autoridades e 
invitados especiales, entre ellos algunos Concejales. 

Al  lugar  concurrió  un  grupo  de  inspectores 
municipales a cargo del Sr. Dennis Searle para infraccionar al local por 
la realización de esa actividad y por los estacionamientos en el sector 
por los vehículos de las personas asistentes, fotografiando incluso su 
vehículo particular. 

         Pese a la explicación que se les dio que se trataba 
una actividad oficial, procedieron a notificar al Encargado del Recinto, 
por lo que deja constancia de su molestia  y reclamo por la actitud 
prepotente  y  falta  de  criterio  del  equipo  fiscalizador  en  esa 
oportunidad.

La reunión de trabajo concluyó a las 12:50 hrs.
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El Concejal Sr. ACEITON señala reiterar su molestia 
por  esta  situación,  agregando  que  el  final  de  la  presentación, 
ingresaron al local inspectores y el le explicó al funcionario Sr. Marcelo 
Silva a cargo, pero no le escuchó y citó aparte a un integrante del 
Sindicato de Garzones.

Su  vehículo  particular  lo  utilizó  para  llevar  la 
amplificación para esa actividad, por ello ocupó parte de la vereda y 
fue fotografiado.   Estima que es una falta  de respeto  de parte  del 
funcionario  encargado  porque  no  se  acercó  a  conversar  con  el 
Concejal en una actividad formal.  Señala que debió llamar al Alcalde 
para evitar que esto hubiera pasado a mayores, dejando establecido 
que gracias a su intervención no se produjo  un hecho de violencia 
porque los deportistas se sintieron atropellados.

Reitera  que  hubo  desubicación  y  falta  de  criterio 
antes esta situación por parte del Encargado de Fiscalización.

El Sr. ALCALDE señala que solicitará al Sr. Searle un 
informe sobre el tema para analizarlo.

La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que siempre 
hay  problemas  cuando  las  personas  son  fiscalizadas  por  cualquier 
Servicio Público.

Señala  que  siempre  el  Concejal  Sr.  ACEITON  ha 
estado  en  polémica  con  Fiscalización,  estimando  que  si  hay  algún 
funcionario que no tenga criterio o no cumple con su función están los 
mecanismos para estudiar el caso.

Le extraña el comportamiento del funcionario a que 
alude el Sr. Aceitón, porque es de larga trayectoria y que de la noche a 
la mañana actúe con la prepotencia que se describe.

Estima que el Concejal Sr. ACEITON no se refiere en 
buenos términos a los funcionarios municipales, quienes merecen un 
respeto porque emplean una labor muy delicada.  Averiguó la situación 
y tiene antecedente que esa situación se debió a una denuncia de un 
vecino  y  muchos  Concejales  han  actuado  por  denuncias  sobre  el 
funcionamiento de algunos locales.

Estima que sólo se debe solicitar  un informe sobre 
esta  situación,  lamentando  que  solamente  el  Concejal  Sr.  Aceitón 
haya  presenciado  estos  hechos  y  no  hubiera  otro  Concejal  en  el 
momento como testigo.
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Reitera  que  los  términos  expresados  por  el  Sr. 
Aceitón han sido desproporcionados por esta labor fiscalizadora, labor 
que defiende por pertenecer a un Servicio Fiscalizador y no es bueno 
como Concejales denostar la labor que los funcionarios Municipales 
realizan.

El Concejal Sr.  VIDAL estima que le parece injusta 
esta denuncia por los juicios de valores emitidos y por el rol de los 
funcionarios que no tienen el  nivel  jerárquico para  defenderse.   Es 
enemigo de los juicios públicos.  Comparte que los funcionarios están 
expuestos a la crítica que muchas veces es injusta.  Pero se debe ser 
equitativo.  Los entes públicos cometen excesos pero es el riesgo a 
que se está expuesto.

Estima que este no es el lugar para hacer juicios a los 
funcionarios y hace una invitación para buscar los mecanismos para 
analizar estos casos por las vías que correspondan.  Está la facultad 
de la autoridad de investigar los hechos.  Por ello opina que es de 
pésimo gusto traer esto al Concejo y se transforme el Concejo en una 
especie de Tribunal de Juicios.

Hubiera  preferido  esto  por  la  vía  de  una  denuncia 
para canalizarla en la investigación correspondiente o de lo contrario 
solicitar como Concejo una Comisión Investigadora.

El Sr. ALCALDE señala que supo anticipadamente de 
la denuncia que iba a hacer el Sr. Aceitón y no quiso intervenir para 
evitar cualquier comentario extraño y que el Sr. Aceitón no la hiciera.

Pero  estima  que  el  Sr.  Aceitón  puede  hacerla  por 
escrito para hacer una investigación sumaria y si hay excesos serán 
sancionados, concluyendo este punto.

El Concejal Sr. ACEITON señala que jamás a estado 
en contra de los funcionarios municipales.  Nombró a un funcionario en 
particular en esta situación.  Hay muchos funcionarios que son unos 
caballeros  y  se  puede conversar  con  ellos.   Estima que  se  deben 
hacer  cambios  en  Fiscalización,  señalando  que  el  98%  de  los 
funcionarios  de fiscalización  celebrarán  cuando cambien  a  su Jefe, 
porque no tiene las condiciones necesarias para conducir una Oficina 
de estas características.

Hace alusión a un correo que recibió de funcionarios 
municipales respecto de dicho funcionario y que no denunció por falta 
de  mayores  antecedentes,  reiterando  que  lo  señalado  por  él  es 
verídico.
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COMISION VIVIENDA
El día Martes 15 de Diciembre, siendo las 12:20 hrs., 

se reúne la Comisión Vivienda, con la asistencia de los Concejales 
Sres. Juan Aceitón, Pedro Durán y Hugo Vidal  que la preside. 

En la reunión de trabajo se analiza el siguiente punto:

I.- NOMBRE DE CALLES Y PASAJES.
- Solicitud de la Inmobiliaria SOCOVESA Temuco S.A., para Conjunto 
Habitacional “Barrio Los Portones” de Labranza, para lo cual se 
proponen los siguientes nombres 

CALLE 1 LOS PORTONES
CALLE 2 EL PORTICO
CALLE 3 LAS PERDICES (PROLONGACIÓN)
CALLE 4 EL BARBECHO
CALLE 5 LA LLAVERIA

PSJE 1 LA LECHERIA
PSJE 2 EL PORTAL
PSJE 3 LA ROMANA
PSJE 4 LAS ESTACAS
PSJE 5 ALAMBRADA
PSJE 6 LAS PUERTAS
PSJE 7 LA PARVA
PSJE 8 EL GALPON
PSJE 9 LAS ASPAS
PSJE 10 LOS QUINTALES
PSJE 11 LAS BODEGAS
PSJE 12 EL POZO
PSJE 13 LAS CARRETAS

Los  nombres  no  se  repiten  en  otro  sector  de 
Labranza y son acordes con el  entorno,  por  lo  que se propone su 
aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

6.-  AUDIENCIA  PUBLICA  JARDIN  INFANTIL  Y  SALA  CUNA 
“CRECER JUGANDO”

Hace  la  presentación  la  Presidente  del  Centro  de 
Padres y Apoderados, Sra. Elisa Arroyo.

Básicamente la  preocupación de esta Organización 
es conocer el futuro emplazamiento del Jardín Infantil, considerando 
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que en la actualidad funciona en dependencias del Liceo B-20, que 
esta  en  proceso  de  venta,  ya  que  la  mayoría  de  los  padres  son 
trabajadores  feriantes  y  ambulantes,  por  lo  que  desea  tener  una 
respuesta a esta incertidumbre.

El Director de los Servicios Incorporados, don Henry 
Ferrada  señala  que  se  visitó  el  jardín  para  ver  alternativas  de  un 
traslado a un sector cercano existiendo dos posibilidades: 

Un inmueble en calle Paztke que se podría arrendar 
para esos efectos o un par de Salas que se habilitarían en la Escuela 
Standard,  que  reúne  las  condiciones  de  proximidad  del  lugar  de 
trabajo de las madres.

Agrega que el Jueves 17 sostendrá una reunión con 
la Directora de Integra para conocer la posición oficial de la propuesta 
referido al espacio en la Escuela Standard y resolver el tema.  Señala 
también  que  el  Jardín  puede  ser  ocupado sin  preocupación  en  su 
actual espacio hasta fines de Febrero y antes de esa fecha se tendrá 
una solución definitiva.
  

La Sra. Arroyo estima que la nueva ubicación deberá 
ser  con  un  Comodato  formal,  ya  que  en  la  actualidad  no  hay  un 
documento oficial sobre el uso del local.

El Concejal Sr. VIDAL señala que lo que interesa es 
tener un compromiso en orden a que exista continuidad en este apoyo 
municipal a las Jefas de Hogar, de manera que siempre tengan cerca 
del lugar de su trabajo un espacio donde dejar sus niños, cualquiera 
que éste sea.

Finalmente el Sr. ALCALDE expresa que después de 
la reunión del día Jueves 17 señalada, se reunirá con el Centro de 
Padres  de  este  Jardín  para  buscar  una  solución  a  este  tema, 
concluyendo el punto.

7.- VARIOS

SUMARIO EDUCACION
El Concejal Sr. ZUÑIGA consulta sobre el estado del 

Sumario  en  Educación  destinado  a  esclarecer  la  perdida  de 
documentos presentados por el Sr. Daniel Araya, profesor del Liceo 
Tiburcio Saavedra.
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El  Director  de  Educación,  don  Hugo  Hernández 
expresa  que  el  proceso  sumarial  concluyó  y  se  enviará  al 
Departamento  Jurídico  para  su  estudio,  esperando  tener  las 
conclusiones del mismo en una semana más aproximadamente.

PROGRAMA 24 HORAS
El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que este programa ha 

sido muy bien recibido por todos los sectores de la ciudad, felicitando 
al equipo de trabajo que encabeza el Director de Aseo, don Juan C. 
Bahamondes.

El Concejal Sr. ZUÑIGA señala expresar la molestia 
de  los  Concejales  por  la  demora  en  la  entrega  de  las  tarjetas 
navideñas, que se estarían recibiendo el próximo Lunes 21, estimando 
que se debió preveer la entrega con anticipación.

LUMINARIA
La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que hace 3 

semanas el Concejo aprobó los recursos para la instalación de una 
luminaria que solicitó para el callejón Francia y aún no se ha instalado.

Agrega que no es un problema de la  Dirección de 
Aseo sino de los trámites burocráticos del sistema de compras.

Sobre el punto, el Director de Aseo, don Juan Carlos 
Bahamondes señala que el proceso esta concluyendo esta semana 
con la adjudicación de la propuesta.

PAVIMENTO EN MAL ESTADO
El Concejal Sr. DURAN da cuenta que en calle San 

Martin, frente a la Escuela Trigales hay una gran extensión de calzada 
rota por trabajos efectuados por una empresa particular que no reparó 
los  pavimentos,  requiriendo  las  acciones  necesarias  para  su 
reposición.

El Director de Obras ha tomado debida nota de este 
problema.

BOYECO
El Concejal Sr. DURAN señala que vecinos del sector 

reclaman no haber sido considerados en una Mesa de Trabajo para el 
tema del Cierre del Vertedero, planteando se estudie considerar sus 
opiniones en el tema.
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El Administrador Municipal señala que en este caso 
el Plan de Cierre contempló la participación ciudadana y es así como 
personalmente participó con el Alcalde y Director de Aseo en varias de 
ellas.   Agrega que durante el período de cierre que durará 5 años el 
Municipio se comprometió a realizar  un Plan de Mitigación,  que se 
licitará como un plan especial para el cierre.

El  Concejal  Sr.  DURAN  encuentra  interesante  las 
acciones que contemplará este plan de mitigación y otras acciones en 
el sector, como una desratización que se realizo un tiempo atrás.

CANAL GIBBS
El Concejal Sr. SALINAS reitero su preocupación por 

la limpieza del Canal Gibbs, solicitando un informe sobre que Empresa 
están botando escombros, al parecer de calles que están reparando. 
El sector es entre Hoschtetter y el Lider.

Al  mismo  tiempo  estima  necesario  conocer  si  las 
Empresas que pavimentan calles son fiscalizadas cuando los trabajos 
han sido defectuosos y quien realiza esa fiscalización.

Sobre el tema, el Sr. ALCALDE señala que el Director 
de Obras ha tomado nota y se informará posteriormente acerca de las 
acciones realizadas.

En relación al tema del destino de escombros en la 
ciudad,  el  Director  de  Aseo  y  Ornato  señala  que  en  Km.  4,5  a 
Labranza se habilito un espacio para estos efectos. 

 El  Sr.  ALCALDE  estima  necesario  que  la  Unidad 
correspondiente comunique a la Comunidad ésta información.

En relación al  tema de escombros,  el  Concejal  Sr. 
ACEITON  señala  que  detrás  de  la  Sede  Social  de  la  Población 
Abraham  Lincoln  alguna  Empresa  botó  escombros,  que  hizo  una 
reparación de Casetas Sanitarias, para que se fiscalice también por la 
Unidad que corresponda.

TERRENO EN LABRANZA
El  Concejal  Sr.  SALINAS  reitera  información 

relacionada con el requerimiento de vecinos de la Villa Conavicoop de 
Labranza sobre un terreno de Ferrocarriles, para construir una Sede 
Social.

ASEO DE LA CIUDAD
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El Concejal Sr. VIDAL coincide que el Programa ha 
sido bien recibido por la Comunidad, pero estima que hay acciones 
que faltan aún para mejorar el aseo de la ciudad, y cita como ejemplo 
casos puntuales en Rudecindo Ortega, Pircunche, Av. Recabarren, Av. 
Argentina,  Pedro  de  Valdivia,  etc.,  donde  se  ven  contenedores 
rebalsados, restos de escombros, basuras, cortes de pastos, etc.

Consulta también si está contemplada la mantención 
del  área verde de Millaray,  donde se aprecia el  pasto muy largo y 
basura, considerando que es una obra relativamente nueva y requiere 
de una mantención periódica.

VILLA BARCELONA
También  señala  el  Concejal  Sr.  VIDAL  que  en  el 

sector de la Villa Barcelona hay varias intersecciones de calles donde 
se  han  producido  choques  de  vehículos  por  la  mala  visibilidad 
producto de la poca mantención y corte de arbustos.

SUBVENCION
El Concejal Sr. VIDAL reitera se considere petición de 

Subvención  del  Club  Deportivo  Viejos  Tercios  de  Rosen,  para  el 
desarrollo de una actividad deportiva.

CAMBIO DE NOMBRE
También  el  Concejal  Sr.  VIDAL  reitera  considerar 

solicitud de la JJ.VV. Rieles Sureños, para el cambio de nombre de la 
Villa Bosque Sureño, y el compromiso de darles una respuesta formal 
a la petición.

LOCALES DE VOTACION
El  Concejal  Sr.  VIDAL  señala  que  durante  las 

elecciones  realizadas  el  Domingo  13  recién  pasado,  visitó  varios 
locales de votación llamándole la atención la casi nula señalización 
respecto de la salida de los locales, especialmente en el Liceo Pablo 
Neruda.

También en el caso de la Escuela Standard donde la 
salida fue por calle Matta y anteriormente había sido por calle Patzque, 
produciéndose un desorden por la falta clara de señalización, sobre 
todo para las personas de la tercera edad.  También hace presente un 
comentario que le expuso el Presidente de la Unión Comunal de la 
Discapacidad, respecto del no funcionamiento del ascensor en el Liceo 
Comercial,  donde las personas con discapacidad debieron subir  las 
escalas en andas.
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Agrega  que  todo  este  comentario  es  para  que  el 
Municipio tome todas las medidas del caso, considerando que habrá 
segunda vuelta.

Respecto  del  ascensor  del  Liceo  Comercial,  el  Sr. 
Hernández  señala  que  se  han  realizado  3  llamados a  propuesta  y 
recién en el último llamado se pudo adjudicar, esperando contar con 
esta implementación a la brevedad.

El Administrador Municipal, don Sergio Nuñez señala 
que respecto a la petición de cambio de nombre de la JJ.VV. Rieles 
del Sur, el Director de Obras le envió una respuesta formal pero está 
pendiente una reunión con el sectorialista respecto de esta materia, la 
que se debiera realizar próximamente.

En relación a la señaletica de los locales de votación, 
el Secretario Municipal señala que es la que se ha colocado siempre 
en las oportunidades anteriores, pero se revisará en todo caso el local 
del Liceo Pablo Neruda y Estándar.

SEMAFOROS
La  Concejala  Srta.  TUMA  reitera  la  solicitud  de 

mejorar la sincronización de los Semáforos del sector central.

SUBVENCION DEPORTIVA
La Concejala Srta. TUMA reitera también considerar 

la  solicitud de Subvención presentada al  Municipio por  el  Complejo 
Deportivo de Labranza, que van a participar de un Campeonato en la 
ciudad de Melipilla.

PORTAL SAN FRANCISCO
El Concejal Sr. ABDALA sugiere darles respuesta a 

los vecinos del Portal San Francisco, en el sentido que el Municipio 
postulará  al  Fondo  Social  los  recursos  para  el  Proyecto  de  Agua 
Potable.

El  Director  de  Planificación,  don  Pablo  Sánchez 
señala que la Empresa Aguas Araucanía hará llegar  la deuda total de 
los Comités, para los efectos de solicitar el financiamiento, y una vez 
recepcionados esos antecedentes, se les dará respuesta formal.

ISLA CAUTIN
El Concejal Sr. ABDALA plantea a la Administración 

considerar  una  exposición  del  Plan  Maestro  de  la  Isla  Cautín  para 
conocimiento de los Sres. Concejales solicitando los antecedentes a 
quien corresponda para estos efectos.

20



El Concejal Sr. VIDAL señala que ninguna inversión 
se  materializa  sin  que  haya  el  compromiso  de  los  costos  de 
mantención por parte del Municipio.

Agrega que en reunión de Comisión el Sr. Nuñez se 
refirió a este tema y la intención de explorar la posibilidad del Proyecto 
del Edificio Municipal se emplace en la Isla Cautín, lo que le parece 
personalmente espectacular esa idea.

Estima necesario dar un reimpulso desde el Municipio 
con la  idea de ejecutar  el  Proyecto  del  nuevo Edificio  allí  y  con el 
compromiso  de  discutir  esta  materia  en  una  Comisión  conjunta  de 
trabajo.

Respecto del tema de los costos de mantención, la 
Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  cuando  se  expuso  en  el 
Concejo el Proyecto Isla Cautín, el Sr. Seremi de Vivienda señaló que 
se iban a hacer todas las gestiones para conseguir recursos del nivel 
central para la mantención de las áreas verdes que se iban a ejecutar 
en el sector.

Siendo las 17:20 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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